



### Estimaciones del «agujero negro» en las comunidades

### Una sorpresa del 0,6% del PIB

Lo ocurrido en Cataluña con el cambio de gobierno es representativo de lo que puede suceder ahora en otras comunidades. Allí, la llegada de CiU a la Generalitat puso al descubierto facturas impagadas elevaron en un 0,6% del PIB la deuda oficial catalana.

### La cifra oficial del Banco de España

Como es lógico, el Banco de España no conoce el monto de la deuda de las facturas ocultas impagadas. De los datos que conoce se desprende que a finales de 2010 la deuda comercial de las comunidades con los proveedores era de 34.600 millones.

### Estimaciones de los analistas

Las comunidades donde gobernará el centro derecha —Castilla-La Mancha, Baleares, Cantabria, Asturias y Aragón— suman el 12,4% del PIB nacional y el 13,2% de la deuda pública regional (15.300 millones), sólo la mitad de la deuda que tiene Cataluña.

### Unos 5.200 entes locales y autonómicos

Hay alrededor de 5.200 entes autonómicos y locales con un endeudamiento no incorporado a las cuentas oficiales de alrededor de 26.400 millones de euros. Las deudas con los proveedores se sitúan entre 30.000 y 40.000 millones de euros.

*El PP teme que las facturas impagadas eleven el déficit en las comunidades en las que van a asumir el gobierno*

## Habrá auditorías «de infarto»

YOLANDA GÓMEZ  
MADRID

Las dudas sobre el déficit oculto que los nuevos gobiernos autonómicos o locales pueden encontrar bajo las alfombras de sus consistorios o comunidades crecen día a día y provocan desconcierto entre los inversores. La portavoz del Grupo Popular en el Congreso, Soraya Saenz de Santamaría, anunció ayer que, tal y como se incluyó en su programa electoral, encargarán auditorías en todas las autonomías y ayuntamientos para saber exactamente a lo que se enfrentan y a partir de ahí tomar las medidas que sean necesarias.

Según fuentes del PP consultadas por ABC, su principal temor son las facturas impagadas. En estos momentos de crisis, en el que el grifo del crédito está cerrado, las administraciones están usando a los proveedores como una importante fuente de financiación. Los nuevos gobiernos, lógicamente, harán aflorar esos documentos para que quede claro que es un gasto que ellos no han realizado, sino que procede de los ejecutivos anteriores. Eso es lo que ocurrió en Cataluña, donde esta realidad elevó en un 0,6% del PIB la deuda oficial de la Generalitat. Y eso es lo que los expertos y el PP, que será quien asuma las nuevas responsabilidades de gobierno, temen que pueda ocurrir ahora en las autonomías en las que habrá cambios en el timón de mando: Castilla-La Mancha, Baleares, Cantabria y probablemente Asturias y Aragón. En todas ellas, salvo en Asturias, será el PP quien gobierne.

«La razón por la que podría aflorar un mayor déficit del estimado provendría de facturas no registradas, ni contabilizadas», aseguran en AFI (Analistas Financieros Internacionales). No obstante reconocen



ED CAROSÍA

que es muy difícil conocer su magnitud y esperan que, en todo caso, sean inferiores a las registradas en Cataluña.

El Banco de España cifraba a finales de 2010 en 34.600 millones la deuda comercial de las comunidades con los proveedores, pero estas fac-

turas estarían registradas y por tanto incluidas en el déficit estimado para finales de 2010. El problema, pues, no estaría ahí, sino en las que no están ni siquiera recogidas en las cuentas.

No obstante, hay algo que juega a favor de que el impacto en el déficit del conjunto de España no sea muy elevado: las comunidades en las que habrá cambio de gobierno no tienen un excesivo peso en el PIB nacional. AFI explica que las cinco autonomías antes citadas suman apenas el 12,4% del Producto Interior Bruto (PIB) nacional y el 13,2% de la deuda pública regional. Es decir, de forma conjunta deben 15.300 millones, la mitad que. Incluso si sumáramos Extremadura, donde el relevo es menos probable, el peso sería del 14% del PIB nacional.

### Unos 1.200 millones

Si en estas comunidades aflorara un gasto similar al reconocido en su momento por el Gobierno catalán, el 0,6% de su PIB; e incluso si se elevara hasta el 1%, el déficit autonómico podría aumentar en unos 1.200 millones de euros respecto al cierre de 2010, según los cálculos de AFI. Estos analistas consideran, además, que el hecho de que estas comunidades vayan a compartir color político será positivo para adoptar medidas conjuntas de racionalización del gasto.

La consultora Freemarket Corporate Intelligence, que dirige Lorenzo Bernaldo de Quirós, ha realizado un estudio que pone de manifiesto que que hay alrededor de 5.200 entes autonómicos y locales con un endeudamiento no reconocido en las cuentas oficiales de alrededor de 26.400 millones de euros. Pero probablemente el PP tampoco los incorporará en los sitios en los que vaya a gobernar, porque la normativa europea permite no contabilizar este déficit.

Del mismo modo FreeMarket calcula que las deudas de las administraciones territoriales con los proveedores se sitúan entre 30.000 y 40.000 millones.

Desde el Ministerio de Economía y Hacienda se insistió ayer en su confianza en que las comunidades cumplirán su objetivo. Aunque Cataluña ya ha reconocido que no lo hará y veremos a ver finalmente que hay debajo de las alfombras.

**Facturas no computadas. La razón por la que podría aflorar un mayor déficit del estimado provendría de facturas no registradas, ni contabilizadas**